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По сведениям Воронежского ги-
дрометеоцентра, сегодня днём по 
области переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер 
северо-западный, умеренный; тем-
пература -7…-12, местами до -14.

4 марта по области – облачно с 
прояснениями, местами небольшой 
снег; ветер западный, умеренный; 
температура ночью -12…-17, ме-
стами до -23, днём -1…-6, местами 
до -10.

5 марта по области – облачно с 
прояснениями, местами небольшой 
снег; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; 
температура ночью -7…-12, днём 
-1…-6.

28.6277
∇0.1292

39.3974
∇0.3245

Биогаз для Германии
Предложенный немецкой компанией Verbio проект созда-

ния в Воронежской области предприятия по производству 
биогаза на базе работающих в Лискинском районе компа-
ний «Эконива» и «Лискобройлер» обсуждался на встрече 
губернатора Алексея Гордеева с председателем правления 
немецкой компании Клаусом Заутером в присутствии других 
заинтересованных лиц. Полученный биогаз предлагается 
транспортировать в Германию. По итогам встречи достигнута 
договорённость о подготовке компанией Verbio специальной 
презентации проекта, включающей его техническое и эконо-
мическое обоснование.

Первый  «пятисотник»
Вчера был торжественно открыт новый современный 

бассейн Воронежского государственного архитектурно-
строительного университета. Воронеж стал одним из пяти пи-
лотных городов России, где в рамках партийного проекта «500 
бассейнов», инициированного «Единой Россией», в рекордные 
сроки  построен спортивный объект. На церемонии присут-
ствовали губернатор Алексей Гордеев, первый заместитель 
председателя фракции «Единая Россия» в Госдуме РФ Татьяна 
Яковлева, депутат Госдумы РФ Галина Карелова,  вице-спикер 
областной думы Ирина Транькова, мэр Сергей Колиух.   

Есть программа фестиваля
Вчера в Воронеже прошла пресс-конференция, посвящён-

ная  презентации программы предстоящего в июне нынешнего 
года международного Платоновского фестиваля. Её провёл 
директор фестиваля художественный руководитель Камер-
ного театра Михаил Бычков. Формирование фестивальной 
программы практически завершено. А это – многочисленные 
спектакли, в том числе по произведениям Андрея Платонова, 
выступления лучших музыкантов России, Латвии, Германии, 
Великобритании. Подробнее о фестивальной программе – в 
одном из ближайших номеров «Коммуны».

Обсудили проблемы молодёжи
Вчера в Воронежском Дворце творчества детей и молодёжи 

прошёл форум «Молодёжная политика – 2011». Специалисты, 
работающие с молодёжью, представители ректоратов вузов 
и среднеспециальных учебных заведений, общественных 
молодежных организаций и объединений, депутаты Воронеж-
ской городской думы собрались, чтобы обсудить актуальные 
проблемы и основные направления реализации молодёжной 
политики в 2011 году. Подробности – в одном из ближайших 
номеров «Коммуны».

«Двойка» – мэру Семилук
Совет народных депутатов города Семилуки оценил работу 

мэра Николая Маркова за прошлый год как неудовлетвори-
тельную. Основные претензии к градоначальнику основаны 
на неорганизованной работе по уборке территории от мусора. 
Также парламентарии обнаружили недостатки в организации 
работ по жилищно-коммунальному хозяйству и благоустрой-
ству города, реализации областных и федеральных целевых 
программ. Это уже второй случай  неудовлетворительной 
оценки главы поселений в Семилукском районе. В конце ян-
варя «двойку» по итогам первого года работы получил глава 
села Семилуки.

аВтоотВетчик
265-21-57

Рыбалку хотят сделать платной
В России хотят сделать платной любительскую рыбалку. 

Глава Росрыболовства Андрей Крайний уверен, что уже в 
ближайшие годы непрофессиональная ловля будет приносить 
в бюджеты в 2,5-3 раза больше, чем промышленное рыболов-
ство. Всего по России будет разыграно в ближайшее время 6,5 
тысячи участков для организации спортивно-любительского 
рыболовства. И, как заявляют в Росрыболовстве, это ничтож-
ный процент по сравнению с огромным количеством рек и 
озёр, которые останутся общедоступными, в том числе и для 
рыбалки.

Число беженцев стремительно растёт
Число людей, бежавших от гражданской войны в Ливии, пре-

высило 140 тысяч человек. Примерно половина из них оказалась 
на территории соседнего Туниса. Представители гуманитарных 
организаций утверждают, что тунисские пограничники стреляют 
в воздух, пытаясь контролировать толпу беженцев на переходе 
Рас-Джедир, чтобы люди проходили через него организованно. 
По данным властей Туниса, за последние девять дней на терри-
торию страны проникло около 75 тысяч человек. 
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Прогноз неблагоприятных дней и часов на период с 3 по 9 марта

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

3, четверг (пик с 17 до 19 часов)
4, пятница (пик с 21 до 23 часов)
5, суббота (пик с 15 до 17 часов)

6, воскресенье (пик с 7 до 9 часов)
7, понедельник (пик с 2 до 4 часов)

Виктор СилиН

репьёвский район

Дочурка сельского почтальона Ольги Кре-
тининой Диана с утра пораньше засобиралась: 
платьице, курточку быстро надела, шарфиком 
обвязалась.

- Куда это ты? – спросила мама.
- С тобой пойду на работу, - решительно от-

ветила она. – Буду помогать, газеты и письма 
сортировать…

Диане шесть лет. Она только ходит в под-
готовительный класс, но по слогам уже читает 
довольно споро. Так что без труда разбирает 
названия газет и журналов.

Вчера в Платаве, так же как и в Воронеже, с 
утра градусник показывал минус 18. По протоп-
танным в снегу тропинкам, которые успели зале-
денеть и блестели, словно прозрачная карамель, 
они пришли на почту. Дверь открыта, значит, 
начальник отделения связи Надежда Кадетова 
уже на месте. Так и есть: орудует возле печки.

Помещеньице почты неказистое, газа нет, вот 
и приходится печь топить – то и дело дрова и 
уголёк подбрасывать.

Диана примостилась за столом и начала по-
могать маме раскладывать газеты. 

- А вот «Коммуну» мы с тобой отнесём сегод-
ня нашим бабушке и прабабушке.

- Я знаю, - ответила Диана. – Прабабушка 
Таня любит читать эту газету.

Дверь скрипнула, и с клубом студёного воз-
духа вошли почтальоны тётя Маша и тётя Люда 
- Мария Кретинина и Людмила Тихонова.

- Ну что, наш новый письмоносец, маме при-
шла помогать? – спросила тётя Маша.

- Ага, - ответила девчушка. – Мы сегодня пой-
дём к прабабушке, понесём ей «Коммуну».

Внучка Оля и правнучка Диана у бабушки 
и прабабушки сельской учительницы Татья-
ны Емельяновны Вяльцевой бывают не реже 
четырёх раз в неделю – столько, сколько вы-
ходит «Коммуна». И проведают, и газету при-
несут ей.

Татьяна Емельяновна их ждёт. На девчонок 
посмотрит, обсудят семейные дела, чаем угостит. 
И проводит их до порога. Татьяне Емельянов-

не – восемьдесят семь и сейчас, в такие лютые 
морозы, она старается поменьше на улицу вы-
ходить.

- Читать мама любит, - говорит дочь Татьяны 
Емельяновны Мария Вяльцева. – Она ведь – из 
сельской интеллигенции; всегда много выписы-
вала периодики. А вот «Коммуна» прошла у неё 
через всю жизнь.

Сама Татьяна Емельяновна родом из села 
Терновое, что по соседству, в Острогожском 
районе. Закончила педагогическое училище и 
по распределению приехала в Платаву. Да так 
всю жизнь и проработала здесь учителем на-
чальных классов.

- Нас у мамы шестеро детей, - продолжает Ма-
рия Вяльцева. – Я вот в её классе тоже училась. 
Она и пела замечательно, и рисовала, и ко всему 
этому своих учеников приучила.

Её бывшие ребята не забывают свою первую 
учительницу. Заходят, проведывают. Как бы 
далеко они ни жили, но всё равно наведываются. 
Вот прошлым летом заходили Маша Плотни-
кова из Ростова и Вася Вязников из Воронежа 
(хотя сами уже дедушка с бабушкой, но для 
Татьяны Емельяновны они по-прежнему Маша 
и Вася). Проведали, гостинцы принесли.

Что может быть дороже такого сердечного 
отношения?!

Всё-таки я не удержался и спросил Татьяну 
Емельяновну: почему она никогда не рас-
ставалась с «Коммуной»? На вопрос она так 
ответила:

- У вас на страницах ни вранья, ни приукра-
шивания нет. Пишете всё, как есть. А что может 
быть ценнее правды?

Потом немного подумала и добавила:
- Я вот телевизор почти не смотрю – много 

там лжи и непорядочного. От этого и душа за-
дыхается.

…Диана вбежала раскрасневшаяся с мороза, 
возбужденная:

- А мы тебе твою любимую «Коммуну» при-
несли! – громко сказала девочка. – Сейчас будем 
вместе читать.

И тут же развернула газету на столе, под-
винула стул и спросила: «Кто первый читать 
будет?..»

Вместе читают «Коммуну»
Встреча | Родоначальница большой семьи через всю жизнь пронесла любовь к нашей газете

Диана и Ольга Кретинины.
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Валерий СеВеряНиН

Ремонт проводился на 
основании договоров, ко-
торые ООО «Мегапрофит» 
заключило в 2010 году с ОАО 
«Управляющая компания 
Ленинского района». Деньги 
на ремонт были выделены 
из Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ, бюдже-
та Воронежа, Воронежской 
области, а также частично 
собственниками жилых по-
мещений. 

«ОАО «Управляющая ком-
пания Ленинского района» 
перечислило подрядной ор-
ганизации деньги за ремонт 
в полном объёме - более 70 

миллионов рублей, в то время 
как в соответствии с законо-
дательством авансовые пла-
тежи по договорам на прове-
дение работ по капитальному 
ремонту многоквартирного 
дома не могут превышать 30 
процентов», - подчеркивается 
в сообщении. 

При этом, как установила 
прокуратура, деньги были 
перечислены без актов сдачи-
приёмки выполненных ООО 
«Мегапрофит» работ по ка-
премонту всех 11 многоквар-
тирных домов. Контроль за 
ходом выполнения, качеством 
и сроками выполнения работ 
со стороны ОАО «Управляю-
щая компания Ленинского 

района» и МУ «Городская 
дирекция единого заказчика 
ЖКХ» не осуществлялся. 

Срок окончания работ в 
соответствии с условиями 
договоров генерального под-
ряда истёк ещё в декабре 
2010 года. 

МУ «Городская дирекция 
единого заказчика ЖКХ» и 
ОАО «Управляющая ком-
пания Ленинского района» 
не смогли ни обязать ООО 
«Мегапрофит» устранить не-
доделки, ни привлечь подряд-
чика к ответственности. Хотя 
такая возможность была. 
Договором предусмотрен ши-
рокий спектр мер гражданско-
правовой ответственности 
в случае ненадлежащего ис-
полнения обязательств.

Прокуратура обязала руко-
водство ОАО «Управляющая 
компания Ленинского райо-
на», МУ «Городская дирекция 
единого заказчика ЖКХ» и 
ООО «Мегапрофит» устра-
нить нарушения жилищного 
законодательства и привлечь 
виновных лиц к дисципли-
нарной ответственности. 

Недоступный ремонт
ЖкХ | Воронежская компания, получившая  70 миллионов 
рублей за капремонт жилья, не выполнила своих обязательств
Прокуратурой Ленинского района города Воронежа 
выявлены нарушения жилищного законодательства 
при реализации приоритетного национального про-
екта «Доступное и комфортное жильё – гражданам 
России». Как говорится в сообщении прокуратуры,  
компания ООО «Мегапрофит», заключившая договор 
на капитальный ремонт 11 многоквартирных домов 
в Ленинском районе Воронежа и получившая за это 
более 70 миллионов рублей, до сих пор не завершила 
ремонт ни на одном из объектов.

Наталья НекрылоВа

- Я услышала какой-то 
писк и увидела маленький бе-
лый свёрток, - рассказала одна 
из девушек Ольга Зубкова.

 Если бы не этот писк, за-
мерзающую малышку могли 
и не заметить. Девочку сразу 
отнесли в «Электронику», а 
оттуда доставили в областную 
клиническую больницу №2, 

где она сейчас и находится. 
- Со здоровьем у ребёнка 

всё в порядке. В лечении де-
вочка не нуждается, просто 
получает необходимый уход, 
– сообщил «Коммуне» один 
из сотрудников медучрежде-
ния. – Через три недели нач-
нём собирать документы на её 
перевод в Дом ребёнка. 

Кстати, на Западе давно ра-
ботают так называемые «Окна 

жизни», или комнаты ано-
нимного приёма младенцев-
отказников. Недавно они поя-
вились и на соседней Украине. 
Возникают они, как правило, 
при городских больницах. С 
улицы выглядят как обычное 
окошко в стене больницы. 
Над ним висит звонок. Через 
два месяца, после приёма, 
малыша могут усыновить, а до 
этого его ещё может забрать 
одумавшаяся мама. Дело в 
том, что мать, бросившая  
здесь малыша, по закону неви-
новна, так как оставила его в 
безопасном месте. Но этого не 
скажешь о матери найденной 
у «Электроники» девчушки. 
Её уже ищут правоохрани-
тельные органы.

Выбросили ребёнка
Шок | Новорождённую малышку спасли чудом
В минувшую субботу на территории больницы 
«Электроника» случайные прохожие нашли новорож-
дённую девочку. В 20-градусный мороз малышка, 
завёрнутая в одеяло, лежала на холодных ступеньках 
рядом с больничной хозпостройкой. Спасительница-
ми оказались две девушки, случайно оказавшиеся 
у здания «Электроники». григорий МакароВ

Согласно докладу заместите-
ля председателя правительства 
– руководителя департамента 
промышленности, транспорта, 
связи и инноваций области 
Дмитрия Маркова за 2007-2010 
годы основные показатели про-
граммы в целом достигнуты. От-
мечено снижение общего коли-
чества дорожно-транспортных 
происшествий. На 718 случаев 
сократилось число автоаварий, 

значительно меньше стало ра-
неных и погибших в ДТП, в том 
числе детей и подростков. Вы-
деляемые на реализацию про-
граммных мероприятий сред-
ства направлялись на создание 
безопасных условий для дви-
жения пешеходов, увеличение 
пропускной способности улиц 
и дорог, снижение аварийности 
на пассажирском транспорте, 
формирование системы кон-
троля нарушения водителями 
Правил дорожного движения. 

Среди положительных был 
назван и такой факт: Воронеж-
ская область вошла в первую 
пятёрку российских регионов 
по внедрению автоматической 
фиксации дорожных правона-
рушений. 

Однако далеко не во всех му-
ниципальных образованиях с 
должным пониманием относят-
ся к обеспечению безопасности 
дорожного движения. Если в 
Бобровском и Павловском 
районах наметилось снижение 
основных показателей аварий-
ности, то в Воробьёвском и Гри-
бановском районах, напротив, 
зафиксирован их рост в 1,5–2 
раза. Пока не решена транс-
портная проблема в Воронеже. 
На общем уровне безопасно-
сти дорожного движения, по 
мнению Дмитрия Маркова, 
отрицательно сказывается 
отсутствие государственного 
контроля (то есть лицензирова-
ния) за работой легковых такси 
и грузовых автомобилей. 

Улучшить  
состояние дорог 
актуально | Безопасность дорожного движения –  
под пристальным вниманием областного правительства

- В стране взят курс на сбережение нации, на повыше-
ние внимания к каждому человеку. Но, к сожалению, 
десятки тысяч людей в целом по России продолжают 
гибнуть в дорожных авариях, от алкоголизма, нарко-
мании, пожаров. Государство теряет людей активного 
возраста. Для решения этих проблем региональное 
правительство готово объединить усилия по линии 
УВД и исполнительных органов власти, - заявил Алек-
сей Гордеев на заседании президиума правительства 
области, где обсуждалась реализация областной 
целевой программы «Повышение безопасности до-
рожного движения в Воронежской области на период 
2007-2012 годов».

Виктор СилиН

Н е д а в н и й  з о н а л ь н ы й 
фестиваль патриотической 
песни «Красная гвоздика», 
который состоялся в Бори-
соглебске в театре имени 
Н.Г.Чернышевского, показал 
как раз обратное. Ребята с 
удовольствием исполняли 
песни военного и послевоен-
ного времени. Причём пели 
их безо всякого «осовремени-
вания», именно так, как они 
были написаны и задуманы.

В конкурсе приняли уча-
стие солисты и вокальные 
ансамбли. Самому моло-
дому участнику «Красной 
гвоздики» исполнилось че-
тырнадцать лет, а самому 

старшему – двадцать пять. 
По-настоящему раскрылись 
вокальные способности 
Юлии Докучаевой и Дмитрия 
Баркова, Максима Хальзо-
ва и Анастасии Корякиной, 
Александра Рябых и Евгения 
Буравлёва.

Запомнились зрителям 
самобытные, что называется, 
со своим лицом ансамбли 
«Акцент», «Поющие сердца», 
«Голоса России», группа «Се-
ребряный дождь». 

Конкурс «Красная гвоз-
дика», который давно уже 
стал традиционным – своё 
начало он берёт в 60-х годах 
прошлого века, – лишний раз 
подтвердил, что на таланты 
мы не скудеем.

Мелодии  
«Красной гвоздики»
Кто вам сказал, что песни военных лет не любят 
нынешние двадцатилетние, что «Три танкиста» или 
«Тёмная ночь» - давно забыты?

Победителей поздравляет известный знаток и про-
пагандист народной песни Наталья Массалитинова.
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Алексей СОЛОВЬЁВ

Когда в ООО «Новомарковское», 
что в Кантемировском районе, у 

самой границы России с Украиной, 
чествуют лучших механизаторов, 
то непременно называют фамилию 
Михаила Брюховецкого. Ещё школь-
ником, будучи штурвальным на 
комбайне, перенял Михаил у свого 
отца любовь к технике, умение всё 
делать с умом и с толком. Даже давно 
уже не новые тракторы, комбайны, 
погрузчики в его руках словно полу-
чают второе дыхание. Вот и на жатве 
минувшего года, какой трудной она 
ни была, Михаил легко и просто про-
демонстрировал, как убирать хлеба 
быстро и без потерь.

Отсюда – и уважение товарищей, 
и нередкие их обращения к Михаилу 
за советом, а то и за помощью.

А мы встретились с Михаилом не в 
поле, не в мастерской, не в правлении 
сельхозпредприятия, а в… учебном 
центре павловского ПТП «Агро-
промснаб».

- Совсем недавно наше хозяйство 
приобрело новый ACROS, - рассказал 
Михаил. – Вот и направили меня сюда 
на учёбу. И я очень этому рад. Ком-
байны ACROS – отличная техника. 
Видел их в работе, слышал хорошие 
отзывы о них. Но чтобы самому сесть 
на такую машину, нужно подготовить-
ся самым основательным образом. 
Вот этому и посвящены наши занятия 
в Павловске. Честное слово, мне уже 
сегодня хочется в поле!

А Алексей Сергиенко приехал в 
Павловск из сельхозпредприятия 
«Южное» Россошанского района. 
Причём, что интересно, приехал во 
второй раз – год назад Алексей был 
здесь на таких же курсах.

- Они мне здорово помогли, - вспо-
минает Алексей, ставший одним из 
лучших комбайнёров «Южного» на 
жатве 2010 года. – За штурвал ново-
го ACROS 530 я сел, уже зная, как 
управлять этой умной и современной 
машиной. И она не подвела ни разу. 

Но появились кое-какие вопросы, 
их я и хотел задать специалистам 
Ростсельмаш. К тому же жизнь не 
стоит на месте. Ростсельмаш посто-
янно совершенствует свою технику. 
ACROS, например, теперь оснащается 
двигателями фирмы Cummins – а это 
тоже для меня новинка. Досконально 
знать и уметь владеть такой техникой 
– значит, провести жатву быстро и 
без потерь.

А из Острогожского района в 
Павловск приехала целая группа 
механизаторов, причём все трое – 
Николай, Игорь и Александр носят 
одну фамилию – Шушпановы. В 
их хозяйстве, как и в россошанском 
«Южном», тоже делают ставку на 
технику Ростсельмаш, только другой 
модели – VECTOR. Комбайны сколь 
современные, столь и требующие хо-
рошей профессиональной подготовки 
механизаторов.

- Вот мы и приехали за знаниями, 
- поделился со мной Игорь Шушпа-
нов.

- И правильно сделали, - встретил 

их и других слушателей учебного 
центра ПТП «Агропромснаб» пред-
ставитель компании Ростсельмаш 
Василий Каратаев. Более сорока лет 
отдал Василий Андреевич испытанию 
новых комбайнов, проверяя их в раз-
ных, порой специально очень слож-
ных условиях на такое очень важное 
качество, как надёжность. Не часто 
выпадает механизаторам удача вместе 
с таким человеком разобраться в са-
мых сложных механизмах комбайнов 
Ростсельмаш. Тем более что свой рас-
сказ об устройстве комбайнов или от-
веты на вопросы слушателей Василий 
Андреевич подкрепляет наглядными 
примерами из практики. – Всем, что 
знаю, поделюсь с вами.

Столь же ёмки и содержательны и 
уроки Александра Ситникова. Чет-
верть века назад Александр Ивано-
вич закончил мехфак Воронежского 
СХИ. Работал главным инженером в 
колхозе, много лет преподавал в Пав-
ловском сельхозтехникуме. Сегодня 
он – главный инженер ООО «МТС 
Павловская», где «Агропромснаб» 

регулярно проводит полевые демон-
страции техники Ростсельмаш.

Двадцать минут на теорию, потом 
вопросы-ответы, снова теория, снова 
вопросы и ответы – и слушателям 
становится понятно, благодаря каким 
техническим решениям ACROS под-
нялся на самые высокие ступеньки 
мирового комбайностроения, а по ряду 
новшеств является вообще уникаль-
ным. Но самое важное – становится 
понятно, как правильно обслуживать и 
настраивать комбайны, чтобы добить-
ся максимальной от них отдачи.

Сегодня Ростсельмаш выпускает 
технику самого разного назначения. Это 
и зерноуборочные комбайны ACROS 
(Акрос), VECTOR (Вектор), NIVA и 
роторный TORUM (Торум), и кормо-
уборочный комбайн DON ДОН-680М, 
и целая линейка прицепной кормо-
уборочной техники – косилки, грабли, 
пресс-подборщики, и кормораздатчики, 
и многое, многое другое. А три года на-
зад в модельном ряду появились энер-
гонасыщенные тракторы VERSATILE 
(Версатайл), которые собираются на 
производственных площадках Рост-
сельмаш. И ко всей этой технике – не-
поддельный интерес механизаторов. 
Ведь жатва, как ни горяча и напряжённа 
она бывает, длится считанные две-три 
недели, а в другое время нужно и сеять, 
и заготавливать корма, и составлять 
из них полноценные рационы для жи-
вотных. И во всех этих и других делах 
техника Ростсельмаш – надёжный по-
мощник аграриев.

- Являясь официальным диле-
ром компании Ростсельмаш в Во-
ронежской области, мы не только 
поставляем селянам современную, 
высокопроизводи-
тельную технику, 
но и помогаем им 
использовать её 
с максимальной 
эффективностью, 
-  р а с с к а з ы в а е т 
генеральный ди-
ректор ООО ПТП 
«Агропромснаб» 

Виктор Скутнев. – Во-первых, мы 
берём эту технику на полное гаран-
тийное и сервисное обслуживание. 
Во-вторых, мы активно участвуем в 
программе «24 часа», смысл которой 
в том, что в страду любая неисправ-
ность в поле должна быть устранена 
не более чем за сутки. В-третьих, у 
нас стало правилом иметь надёжный 
запас оригинальных запчастей. Но на 
этом не остановились. Ведь многих из 
неисправностей удастся избежать, и 
техника в полной мере покажет свои 
преимущества, если ею будут управ-
лять хорошо подготовленные кадры. 
Поэтому, разработав при участии спе-
циалистов Ростсельмаш специальные 
программы, вот уже второй год при-
глашаем аграриев на переподготовку 
в наш учебный центр. Все расходы 
при этом берём на себя.

- Мне вести здесь занятия намного 
легче, чем в техникуме, - счёл важным 
добавить Александр Ситников. – И 
дело не только в том, что у большин-
ства за плечами уже годы работы на 
самой разной технике. Наши слуша-
тели понимают, что учатся здесь они 
не ради «галочки», не ради какого-то 
документика, а прежде всего ради 
своей уверенной работы в поле. Ведь 
от этого, в конечном счете, будут за-
висеть и их зарплата, и настроение.

Кстати, квалификационные экза-
мены большинство слушателей учеб-
ного центра ООО ПТП «Агропром-
снаб» сдали на «хорошо» и «отлично». 
Но главный экзамен у них – впереди. 
Впрочем, технике Ростсельмаш и тем, 
кто на ней работает, сегодня по силам 
самые сложные испытания.

Зимние уроки летней страды
Твои партнёры, село | Выпуская современную технику, Ростсельмаш учит аграриев использовать её с максимальной эффективностью

Официальный дилерОфициальный дилер

ООО ПТП «Агропромснаб»ООО ПТП «Агропромснаб»
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 аВоронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 а

Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18
отдел продаж техники: 3-10-57.отдел продаж техники: 3-10-57.

Реклама.

Валентин СЕВЕРНЫЙ

Огромен вклад людей, родив-
шихся в 1928-1945 гг., в прибли-
жение Победы в Великой Отече-
ственной войне, в восстановление 
порушенного войной народного 
хозяйства, в созидание мощи ве-
ликой советской державы. И тем 
более горька несправедливость 
по отношению к ним. Пожилым, 
зачастую больным и одиноким, 
людям приходится влачить жал-
кое существование на нищенскую 
пенсию без всякой помощи со 
стороны государства. Особенно 
ухудшилось положение стариков 
после принятия законов о так 
называемой монетизации льгот в 
2005 году.

- Трудно без слёз читать вос-
поминания о том, что нынешним 
старикам довелось вынести, и в 
каких условиях они сейчас до-
живают. Сколько людей, которые 
проработали по 40-50 лет и не 
имеют звания ветерана труда, а 
значит, и льгот. Поэтому наша за-

дача – добиваться решения этого 
вопроса, -  говорил руководитель 
движения «Дети военного време-
ни» Николай  Авраменко. 

Наиболее активные ветераны 
не смирились с уготованной им 
участью. Весной 2006 года был 
организован бессрочный пикет в 
областном центре с требованием 
повысить пенсию, восстановить 
бесплатный проезд на обще-
ственном транспорте, вернуть 
50-процентную скидку по оплате 
телефонной связи и зубопротези-
рования. 

18 августа 2007 году Николай 
Авраменко отправился доби-
ваться справедливости в Москву, 
в Администрацию Президента. 
Воронежские старики попыта-
лись напомнить власти, что это 
их трудом созданы богатства 
страны, позволяющие нынешним 
олигархам получать баснословные 
доходы. Однако текст обращения 
к Президенту так и не попал.

Между тем в других республи-
ках бывшего СССР дети войны 
пользуются значительными льго-

тами. Закон Украины предусма-
тривает повышение пенсии на 
30 процентов, право на 25-про-
центную скидку при оплате услуг 
ЖКХ, бесплатный проезд.

С инициативой создания все-
российской общественной орга-
низации «Дети войны» выступила 
депутат Государственной думы 
от КПРФ, лидер Всероссийского 
женского союза «Надежда Рос-
сии» Алевтина Апарина.

Заместитель председателя ор-
ганизации «Дети военного време-
ни» Владимир Павлов рассказал о 
создании отделений организации 
в районах. Работа проводится не 
только в областном центре, но 
и в Новоусманском, Верхнехав-
ском, Лискинском районах, есть 
инициативные группы ещё в ряде 
сельских районов. Открытым го-
лосованием делегаты утвердили 
состав районных советов органи-
зации «Дети военного времени».

Депутат Государственной думы 
от Воронежской области, член 
фракции  КПРФ Сергей Гаври-
лов, поприветствовав участников 
собрания от имени председателя 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганова, расска-
зал, как депутаты-коммунисты 
на протяжении многих лет от-
стаивают интересы старшего 
поколения. 

На недавней встрече руково-
дителей депутатских фракций с 
Президентом РФ Дмитрием Мед-
ведевым Геннадий Зюганов потре-
бовал «рассмотреть вопрос о при-
дании поколению детей военного 
времени официального статуса 
«Дети войны»  с установлением 
им социальных льгот участников 
Великой Отечественной войны, 
полноценного медицинского об-
служивания и улучшения пен-
сионного обеспечения». Ком-
мунисты предлагают, как найти 
средства на это: заставить вернуть 
истраченные нецелевым образом 
10 триллионов рублей в бюджет, 
национализировать природные 
ресурсы и стратегические отрасли 
экономики, ввести прогрессивный 
подоходный налог. 

Выступившие ветераны с бо-
лью говорили о проблемах, с 
которыми они сталкиваются чуть 
ли не каждый день. И что обид-
но: государство не стремится их 
решать. Кульминацией борьбы 
ветеранов за свои права должна 
стать многотысячная демонстра-
ция 1 Мая. «Только показав, что 
мы – сила, можно заставить госу-
дарство выполнить наши требова-
ния», - говорится, в частности, в 
резолюции, которая была принята 
единогласно.

Хотят быть услышанными
Общество | В Воронеже состоялось собрание актива областной общественной патриотической 
организации «Дети военного времени»
В фойе пришедших на собрание ветеранов ожидал прият-
ный сюрприз, подготовленный членом бюро обкома КПРФ 
Антоном  Лысковым: делегатов приветствовали  молодые 
коммунисты, одетые в форму военных лет, а баянист испол-
нял до боли знакомые песни из советской эпохи. 

Яна СЕРГЕЕВА

Немало осуждённых здесь 
– из Пензенской области. По-
нятно, что родственники если и 
могут позволить себе навестить 
попавших в места не столь от-
далённые чад, то не часто. Для 
них-то в первую очередь и была 
организована эта акция.

А началось всё с того, что 
правительство Пензенской об-
ласти подарило колонии ноутбук 
с Web-камерой. Осуждённые 
написали заявление, с кем из 
своих родственников они хотели 
бы пообщаться. Тех пригласили 
в областную администрацию. 
Именно оттуда они и связались 
с ребятами. 

На экране ноутбука – родные 
лица. С ними можно поговорить, 
их можно услышать. До них 
нельзя только дотронуться. Но 
это – не беда. Всё равно далёкие 
родные хоть и на короткое время, 
но вновь стали близкими.

К одному из ребят пришла 
мама. В Пензе у неё большая 
семья, и приехать в Бобров она 
не может. Интернет стал един-

ственным способом, который 
позволил ей впервые повидать 
сына. К другому родственники 
не явились вовсе: папа где-то 
далеко работает, а мама давно 
оставила семью. Но на свидание 
пришла воспитатель реабилита-
ционного Центра Пензы Наталья 
Семичастная. С ней у воспитан-
ника сложились давние хорошие 
отношения. Разговаривали обо 
всем – о городских новостях, 
друзьях. В конце беседы  юноша 
попросил у неё прощения за 
«огорчения, которые доставил», 
и пожалел, что не смог увидеть 
отца – у него он тоже хотел бы 
попросить прощения.

После свиданий со  своими 
родными воспитанники искренне 
поблагодарили администрацию 
учреждения за предоставленную 
возможность общения. А началь-
ник Бобровской воспитательной 
колонии полковник внутренней 
службы Александр Подорожний 
пообещал, что «свидание при по-
мощи Интернета станет обыден-
ным делом при соответствующем 
контроле».

Камерный ноутбук
Перемены | Осуждённые подростки могут общаться с родственниками посредством Интернета
Ноутбук и Web-камера – вот и всё, что нужно для свидания. 
В обыденных условиях такое общение кажется скудным 
и неполноценным – то ли дело поболтать за столиком в 
кафе! А вот ребятам, отбывающим наказание в Бобровской 
воспитательной колонии, подобное свидание – за счастье. 
Особенно тем, у кого родные и близкие находятся далеко 
за пределами Воронежской области.

Начальник Управления государственной ин-
спекции по безопасности дорожного движения 
ГУВД области Владимир Верзилин сообщил, что 
по договорённости губернатора с руководством 
МВД России область дополнительно получит 
десять стационарных комплексов для системы 
автоматической фиксации дорожных правонару-
шений и десять патрульных автомобилей ГИБДД. 
Региону будут выделены дополнительные сред-
ства и для обустройства светофоров на крупных 
перекрёстках. Вместе с тем Верзилин обратился к 
губернатору за содействием в решении проблемы, 
связанной с совершенствованием обучения детей 
основам безопасного поведения на дорогах. По его 
словам, построенный специально для этого в Во-
ронеже детский дорожный городок практически 
не функционирует. По распоряжению губернатора 
Воронежская мэрия возьмёт вопрос на строгий 
контроль.

Алексей Гордеев также выразил озабоченность 
по поводу сокращения личного состава сотрудников 
ГИБДД. Он отметил, что и сейчас поступает немало 
жалоб на низкую скорость документального оформ-
ления инспекторами ГИБДД дорожно-транспортных 
происшествий. «Как же станет решаться проблема, 
когда личный состав управления будет сокращён? 
Ведь увеличение времени оформления аварий 
провоцирует пробки, а следом и жалобы горожан», 
- заметил губернатор. Владимир Верзилин заверил 
главу региона, что будут приняты все меры, чтобы 
горожане не испытывали затруднений, связанных с 
реорганизацией службы.

По убеждению губернатора, в Воронеже необ-
ходимо ускорить разработку схемы организации 
дорожного движения. Пока же комплексная схема 
не создана, он поручил главе Воронежа составить 
оперативный план действий в этом направлении. 
По наблюдению Алексея Гордеева, «очевидно, что 
и сегодня за небольшие средства на многих улицах 
Воронежа можно ликвидировать дорожные тром-
бы». При этом губернатор заметил, что для решения 
финансовой проблемы все штрафы, получаемые с 
нарушителей дорожного движения в областном 
центре, необходимо направить на улучшение орга-
низации дорожного движения в Воронеже. 

Для комплексного же решения транспортной 
проблемы в Воронеже, в том числе ликвидации 
пробок, как полагает губернатор, потребуется 
строительство дорожных развязок и путепроводов, 
создание улиц-дублёров и организация бессве-
тофорного движения на Московском проспекте. 
Алексей Гордеев также отметил, что в нынешнем 
году поставлена задача существенно улучшить со-
стояние дорог в Воронеже. На её реализацию город 
получит солидные средства.

Глава региона также потребовал от главы Вороне-
жа Сергея Колиуха принять необходимые меры по 
легализации всех видов общественного транспорта 
и такси, выходящих на городские маршруты.

На заседании президиума правительства 
также рассмотрен проект «Соглашения между 
Федеральной службой по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей среды (Росгидромет) и 
правительством Воронежской области о сотрудни-
честве в области гидрометеорологии и смежных с 
ней областях, мониторинга окружающей среды, её 
загрязнения». Отмечалось, что среди важнейших 
целей взаимодействия с Росгидрометом – создание 
оптимальных условий для повышения уровня за-
щиты населения и снижения ущерба от опасных 
природных явлений. 

На заседании президиума губернатор также по-
требовал от глав администраций муниципальных 
образований активизировать работу по принятию 
на баланс бесхозных гидротехнических сооруже-
ний. Кроме того, Алексей Гордеев рекомендовал 
руководителям всех профильных департаментов 
и управлений правительства оказывать необходи-
мое содействие правоохранительным органам в их 
переходный период.Свидание с воспитателем.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Чем ближе весна, тем сильнее градус политического напряже-
ния, подогреваемый предстоящими в декабре  парламентскими 
выборами. Мало кто мог предполагать, что главному событию года 
будет предпослан такой неожиданный фон. «Буря в пустыне», но 
уже не в американском, а в собственно арабском исполнении, не 
только обеспечила желанный для России взлёт цен на энергоно-
сители, но и заставила власти призадуматься над тем, чем чревато 
длительное испытание терпения для больших масс людей, обо-
злённых беспросветностью своего существования.

Несколько факторов вызвали тектонический сдвиг в регионе 
Ближнего Востока и Северной Африки. Один из них – демографи-
ческий. Стремительный численный рост молодёжи, вступающей 
в мир с большими надеждами и амбициями, разбился о суровую 
реальность посткризисных трудностей арабских стран. След-
ствием кризиса стала безработица, затронувшая, в том числе, и 
лиц с высшим образованием и хорошей профессиональной под-
готовкой. Лишившись места в уютных офисах, эти молодые люди 
нашли себя в рядах протестантов на арабских улицах. 

Массовый выход людей на улицы и площади стал, помимо со-
циального недовольства, следствием ещё и жёсткости авторитар-
ных режимов, лишивших сограждан возможности, что называется, 
«выпустить пар», т.е. свободы слова, собраний, демократического 
права на оппозицию, на сменяемость непопулярной власти и т.д. 
Это политический фактор произошедших социальных потрясе-
ний, усугубленный ещё и невиданным размахом коррупции, о 
масштабах которой поведал миру вездесущий «Викиликс». По-
следней каплей в чаше отчаяния стало демонстративное презре-
ние, которое продемонстрировали по отношению к собственному 
народу те, кто гордо именовал себя народными вождями. Теперь 
же, подобно Муамару Каддафи, они не брезгуют применением 
оружия и судорожно ищут для себя пристанище на чужбине. 

На таком впечатляющем фоне обострились дискуссии в 
российских политических и экспертных кругах относительно 
дальнейшей стратегии развития  страны. Не нужно быть боль-
шим пророком, чтобы осознать: ресурс терпения россиян также 
не безграничен, а непрекращающийся рост цен, тарифов и про-
чих выплат в пользу государства, бездарно распоряжающегося 
общенародными  средствами, может оказаться слишком сильным 
испытанием даже для северной страны, население которой тра-
диционно страдает неспособностью к организованному полити-
ческому действию.   

Возмутителем спокойствия, как это ни странно, стал не лидер 
правой/левой оппозиции, и даже не какой-нибудь отставной 
министр, раздосадованный тем, что лишился места под  тёплым 
правительственным солнцем. В атаку на экономический курс 
правительства отправился сам вице-премьер и министр финансов 
Алексей Кудрин – «лучший министр финансов» в номинации 
позапрошлого года. Чем же не устраивает высокого чиновника 
экономическая политика правительства, влиятельным членом 
которого он сам  является? Оказывается, пагубна сама сырьевая 
модель нашей экономики и закрытый, монополистический ха-
рактер политической системы. Выступая недавно на VIII Крас-
ноярском экономическом форуме c докладом на тему «Стратегия 
модернизации. Новое качество управления», Алексей Кудрин чётко 
очертил её основные изъяны: нет реальной политической борьбы, 
политических дискуссий, столкновения мнений, в том числе и 
достаточно  жёстких. Сегодня вся политическая борьба сведена к 
«борьбе» клубов внутри «Единой России». Все остальные партии, 
даже зарегистрированные, являются не более чем статистами. 
Предстоящие выборы должны стать не просто справедливыми 
и честными, но и выполнить роль смотра для тех политических 
сил, которые осуществляют власть и несут ответственность за её 
решения и действия. «Необходимо, чтобы на предстоящих парла-
ментских выборах были представлены все ведущие политические 
силы страны, - заявил Алексей Кудрин. - Только это даст тот мандат, 
который необходим для проведения реформ. Если же сложится 
недоверие, то и наши задачи не будут выполнены в полной мере». 
Представители «партии власти» – давние оппоненты министра 
финансов – высказали свою обиду по поводу его заявлений. Не-
зависимые эксперты, напротив, оценили их как честное признание 
профессионала, обеспокоенного возможными общественными 
волнениями в случае сохранения статус-кво. 

Здесь же, в Красноярске, разгорелся ожесточенный спор между 
двумя экономическими ведомствами - Министерством финансов 
и Министерством экономического развития. Инновационный 
сценарий развития, подготовленный ведомством Эльвиры На-
биуллиной, предполагает рост ВВП в  4-5 процентов при стои-
мости нефти до 100 долларов за баррель, и дефиците бюджета в 
2 процента ВВП. Его предполагается сохранить до 2020 года. По 
мнению Алексея Кудрина, такой сценарий «не имеет права на 
жизнь», поскольку он консервирует нынешнее состояние нашей 
экономики: большую зависимость от нефти и связанные с этим 
риски, причём даже большие, чем до кризиса.  По его мнению, Рос-
сии сегодня нужны темпы роста экономики более 6-7 процентов 
в год и сокращение бюджетного дефицита, иначе страна не будет 
иметь длинных денег и необходимой инвестиционной среды. 

Между тем прямые иностранные инвестиции в Россию в 2010 
году снизились в 1,5 раза к уровню 2009 года и составили всего 12-
14 миллиардов долларов. Отсюда правительству в ходе борьбы с 
бюджетным дефицитом придётся решать весьма сложную задачу, а 
пауза, которую сделали инвесторы, может серьёзно затянуться. Она 
свидетельствует о том, что неустойчивость экономического разви-
тия России никуда не делась, и – хуже того – восстанавливается 
докризисная, спекулятивная модель экономики. Следовательно, 
к старым рискам – бюрократизации, коррупции, несовершенству 
госаппарата добавляются новые, в первую очередь – налоговая 
нагрузка на бизнес. В таком случае не приходится удивляться 
снижению потока инвестиций в российскую экономику.

Судя по разгоревшейся между двумя экономическими ведом-
ствами дискуссии, можно констатировать панику, возникшую 
внутри правительства. От одного министерства требуют инно-
вационного развития экономики, тогда как Минфин не может 
смириться с бюджетным дефицитом ещё на 10 лет. Однако где 
был г-н Кудрин, когда принимались сверхзатратные для бюджета 
решения о проведении всевозможных олимпиад, универсиад, 
чемпионатов мира, резком увеличении финансирования обо-
ронных программ и других дорогостоящих проектов? К тому же 
несколько ранее правительством были приняты весьма солидные 
социальные обязательства. Откуда предполагалось брать деньги 
для реализации всех этих честолюбивых замыслов?

Оказывается, выход есть, и его подсказали премьеру два 
ректора  - Ярослав Кузьминов (Высшая школа экономики) и 
Владимир Мау (Российская академия народного хозяйства и 
государственной службы). Оба предложили ликвидировать дефи-
цит госбюджета за счёт реформы здравоохранения, пенсионного 
обеспечения и образования. Хотелось бы спросить высоколобых 
интеллектуалов: неужели эти меры способны остановить бегство 
капитала или привлечь новые инвестиции? Улучшить пред-
принимательский климат и ограничить аппетиты монополий 
и госкомпаний, добивающихся увеличения государственных 
расходов, бесследно растворяющихся в пространстве? И почему 
в очередной раз спасать страну должны те, кто и так оплатил все 
рискованные эксперименты последних лет?

Похоже, что в понедельник, в последний день зимы, бунт на 
правительственном корабле был подавлен. На встрече с премьер-
министром РФ Алексей Кудрин сообщил, что благодаря неожи-
данному притоку нефтедолларов в российский бюджет дефицит 
последнего сократился до 2 процентов ВВП, а Резервный фонд к 
концу текущего года составит 1,5 триллиона рублей. Обрадован-
ный В.Путин одобрил план размещения на Лондонской бирже 400 
миллиардов рублей и в очередной раз помечтал о создании – в лице 
России – нового мирового валютного центра.  Заветная мечта об 
Олимпиаде и чемпионате мира по футболу, которая чуть было не 
накрылась медным тазом, вновь засияла своим завораживающим 
блеском.

Честное 
признание

Улучшить 
состояние дорог
Начало  |  Страница 1 
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В 2010 году Ольгой Михай-
ловной проведено 9 заседаний 
постоянной комиссии по раз-
витию местного самоуправ-
ления. Рассмотрено около 80 
вопросов. Из них 70 вынесены 
на рассмотрение депутатов 
городской Думы. Через по-
стоянную комиссию, кото-
рую возглавляет Терновых, 
прошли вопросы, касающиеся 
внесения изменений и до-
полнений в Устав  городского 
округа город Воронеж, в Регла-
мент Воронежской городской 
Думы, в структуру админи-
страции городского округа 
город Воронеж, в Положение 
о Контрольно-счётной палате 
городского округа, ряд проек-
тов решений, затрагивающих 
работу муниципальных служа-
щих, члена выборного органа 
местного самоуправления, 
выборного должностного лица 
местного самоуправления, а 
также членов Избирательной 
комиссии городского окру-
га город Воронеж и многие 
другие.

В адрес постоянной комис-
сии поступают письменные 
обращения граждан по во-
просам организации терри-
ториального общественного 
самоуправления, размещения 
на территории деятельности 
ТОС торговых киосков без 
соответствующих согласова-
ний и т.д. 

Важным для комиссии Оль-
ги Михайловны является рас-
смотрение проекта решения «О 
ежегодных городских премиях 
в области журналистики» и 
утверждение состава конкурс-
ной комиссии по присуждению 
такой премии. Для возглав-
ляемой Ольгой Михайловной 
комиссии это стало уже тради-
цией. От эффективного диало-
га со СМИ зависит открытость 
городского парламента, объек-
тивность и оперативность  при 
информировании воронежцев 
о принятых депутатами реше-
ниях, актуальность «обратной 
связи».

Нормотворческая работа 
для депутата является одним 
из наиболее важных направле-
ний деятельности, но  не менее 
серьёзных усилий и внимания 
требует и работа в округе. Как 
депутат и как директор школы 
Ольга Михайловна знает про-
блемы и болевые точки образо-
вательных учреждений и дет-
ских садов, находящихся в её 
избирательном округе. В 2010 
году из средств, выделенных 
на наказы избирателей, Ольга 
Михайловна помогла четырём 
средним школам №№30, 69, 
91, 54, пяти детским садам  
№№ 82, 101, 130, 133, 183, а 
также женской консультации 
и детской поликлинике №7 
МУЗ ГО «Городская больница 
№16» в приобретении и уста-
новке пластиковых окон. 

В сентябре 2010 года к Оль-
ге Михайловне обратился кол-
лектив женской консультации 
МУЗ ГО «Городская больница 
№16» с просьбой помочь в ре-
монте процедурного кабинета 
и кабинета функциональной 
диагностики. Ольга Терновых 
обратилась в департамент 
здравоохранения с письмом 
включить в проект бюджета на 
2011 год ремонт женской кон-
сультации, и её предложения 
были учтены.

Не остаётся в стороне Оль-
га Михайловна и от решения 
вопросов, связанных с предо-
ставлением места в детских 
садах детям, родители ко-
торых испытывают тяжёлое 
материальное положение и в 
силу сложившихся жизненных 
ситуаций не имеют возмож-
ности не работать, чтобы как 
можно дольше воспитывать 
ребёнка дома. За прошедший 
год, благодаря депутату,  шесть 
детишек получили путёвку в 
дошкольные учреждения.

Ольга Михайловна Терно-
вых ходатайствовала перед 
администрацией городского 
округа город Воронеж о вклю-
чении в перечень многоквар-
тирных домов, нуждающихся 
в капитальном ремонте, со-
гласно ФЗ №185. Усилиями 

самих жителей, депутата и  
департамента ЖКХ это уда-
лось. В 2010 году завершены 
работы, связанные с капи-
тальным ремонтом в рамках 
ФЗ №185 жилых домов, рас-
положенных в округе №4 по 
следующим адресам: Туполева, 
48, Иркутская, 13, Иркутская, 
27, Ржевская, 5, Рижская, 12, 
Рижская, 14, Циолковского, 
121, Циолковского, 29, Ци-
олковского, 9, Иркутская, 19, 
Иркутская, 23. 

На 2011 год Ольга Михай-
ловна планирует включить в 
вышеназванный перечень дом 
№37 по пер. Отличников и дом 
№34 по ул. Баррикадная.  

В округе Ольги Терновых 
расположен ряд муниципаль-
ных общежитий, которые 
нуждаются в капитальном 
ремонте. Они находятся по 
адресам: ул. Циолковского, 
129, ул. Иркутская, 11, ул. 
Туполева, 38, ул. Туполева, 16, 
ул. Айвазовского, 2а, ул. Писа-
рева, 11а. Ольга Михайловна 
лично знакома со всеми про-
блемами этих общежитий, так 
как неоднократно посещала их 
с бригадой Управления ГО и 
ЧС, которые признали данные 
общежития аварийными. Ре-
шить все вопросы, связанные 
с ремонтом в общежитиях, 
сразу невозможно. Принята 
ведомственная целевая про-
грамма «Капитальный ремонт 
муниципальных общежитий, 
расположенных на террито-
рии городского округа го-
род Воронеж, находящихся 
в оперативном управлении 
муниципального казённого 
предприятия «Воронежский 
жилищно-коммунальный 
комбинат» (МКП «ВЖКК»), 
на 2010 - 2012 годы». Сред-
ствами данной программы 
планируется оказать помощь 
в капремонте и общежитиям, 
находящимся в округе Ольги 
Михайловны. В бюджет 2011 
года из средств, выделен-
ных на наказы избирателей, 
предусмотрена  сумма для 
ремонта душевых комнат и 
сушилок общежития по ул. 
Циолковского, 129. 

Зачастую к Ольге Михай-
ловне обращаются жители с 
жалобами на невыполнение 
обязательств управляющими 
компаниями, которые полно-
стью игнорируют просьбы 
жильцов, оставляя людей 
наедине с проблемами ЖКХ. 
Люди обращаются к депутату, 
как последней инстанции. Бла-
годаря запросам и обращениям 
Ольги Михайловны отремон-
тирована входная группа в 
доме №119 по ул. Циолков-
ского, реконструированы му-
соросборники у дома №1 по 
ул. Иркутская (такое указание 
было дано управляющей ком-
пании «Стройтрест 2П» упра-
вой Левобережного района по 
запросу Терновых), с помощью 
МУРЭП-53 отремонтирован 
балкон на четвёртом этаже в 
доме №136 по ул. Димитрова, 
очищены канализационные 
коллекторы на ул.Писарева, 
убран мусор в подвале дома 
№1 по ул.Клинская, устра-
нена авария, связанная с 
прорывом канализационных 
труб в подвале дома №117 по 
ул.Циолковского, устранена 

течь в кровле первого подъезда 
дома №7 по ул.Ржевская. 

Жители часто обращаются 
с вопросами, связанными с 
оплатой коммунальных услуг, 
в силу того, что люди вышли из 
одной управляющей компании 
и вступили в другую, а две 
данные организации не могут 
между собой решить вопрос о 
передаче документации. В свя-
зи с этим жителям приходят 
двойные квитанции на оплату 
услуг ЖКХ. В итоге дела на-
ходятся на рассмотрении в 
Арбитражном суде, и населе-
нию оказывается юридическая 
помощь в решении этого рода 
вопросов.   

Депутат не может быть  без-
различным к трагедиям, кото-
рые касаются людей. В начале 
2010 года к Ольге Михайловне 
обратилась жительница района 
ВАИ, у которой сгорела квар-
тира, и женщина буквально 
оказалась в холодное время 
года на улице. Ольга Михай-
ловна оказала пострадавшей 
материальную помощь на при-
обретение строительных ма-
териалов и помогла частично 
восстановить жильё. В округе 
№4 есть семьи, испытывающие 
тяжелейшее материальное по-
ложение, которые не в состоя-
нии платить за коммунальные 
услуги, газ. Они обращаются к 
депутату с просьбами не спи-
сать долг, а рассрочить опла-
ту. По этим вопросам Ольга 
Михайловна взаимодействует 
с МУП «Водоканал Вороне-
жа», ОАО «Межрегионгаз». В 
результате организации идут 
навстречу людям, и зачастую 
вопрос  решается положи-
тельно. 

Каждый год в округе по 
обращениям избирателей и 
с разрешения управления по 
охране окружающей среды 
проводится опиловка деревьев. 
В 2010 году опиловка произ-
ведена по следующим адре-
сам: ул.Клинская, пер.Пав-
ловский, 43,  ул.Димитрова, 
128, ул.Ржевская, 7, ул.Черни-
говская, 4, ул.Волгоградская, 
3,5,7, ул.Димитрова, 128. 

Часто к Ольге Михайловне 
Терновых как депутату об-
ращаются жители с просьбой 
обратить внимание на аварий-
ное состояние столбов линий 
электропередач. В результате 
депутат обращается в Воро-
нежскую сетевую компанию 
с просьбой заменить опору 
линий электропередач либо 
произвести её ремонт. Один из 
таких столбов был отремонти-
рован у домов №№42, 44, 45, 46 
по ул. Окружная. 

Прошёл практически год 
с начала работы городской 
Думы третьего созыва. Ольгой 
Михайловной запланирована 
масса мероприятий по бла-
гоустройству избирательного 
округа №4 на 2011 год. Депутат 
проводил встречи с жителями 
округа, выслушивал их прось-
бы и знает, где необходимо по-
ставить лавочки, либо детские 
площадки, где требуется отре-
монтировать внутридворовую 
территорию и межкварталь-
ный проезд. 

В 2011 году Ольгой Ми-
хайловной запланировано  
установить 10 детских площа-
док, по 12 адресам установить 
скамейки, отремонтировать 
асфальтовое покрытие вну-
тридворовой территории по 
адресам: ул.Иркутская, 17, 23, 
ул.Баррикадная, 34, пер.От-
личников, 37, ул.Рижская, 4. В 
планах депутата – организация 
ремонта межквартального про-
езда от ул.Димитрова, 127 и 
ул.Клинская, 2 к МОУ СОШ 
№54. Не останутся без внима-
ния и учреждения образования, 
и дошкольные учреждения: в 
МОУ СОШ №91 планируется 
отремонтировать бассейн, в 
МОУ СОШ №54 -  отремонти-
ровать забор. В детских садах 
№№130, 101 и 82 планируются 
общестроительные работы, в 
детском саду №183 – ремонт 
бассейна.  

Работая в тесном контакте 
с жителями округа, своими 
избирателями, зная их про-
блемы, Ольга Михайловна 
обозначила для себя ряд задач 
на ближайшую «пятилетку». 
Терновых уверена, что общи-
ми усилиями эта «пятилетка 
добрых дел» станет важным 
этапом в развитии округа №4 
и улучшении условий жизни 
избирателей. 

Ольга Михайловна Терновых в марте 2010 года избрана 
депутатом Воронежской городской Думы второй раз. 
В Думе третьего созыва работа Ольги Михайловны 
ведётся в нескольких направлениях: участие в думских 
заседаниях, работа в постоянных комиссиях и работа с 
населением в своём избирательном округе. Ольга Тер-
новых является председателем постоянной комиссии 
по развитию местного самоуправления, взаимодей-
ствию с общественными объединениями и депутатской 
этике, а также является членом постоянной комиссии 
по образованию, культуре и социальной поддержке 
населения. Входит в фракцию «Единая Россия».

Отчёт депутата
 Воронежской городской Думы  

 Ольги Михайловны ТернОВых о работе за 2010 год

Отчёт предоставлен информационно-аналитическим управлением  
Воронежской городской Думы.

Хранитель русских чернозёмов

Анастасия Черных
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА

Пока одни родители суб-
ботним утром нежились в 
тёплых постелях, другие, не 
побоявшись морозов, при-
ехали на открытие первого 
областного форума для всех 
воронежских мам и пап. Тако-
го количества участников не 
ожидали сами организаторы. 
В течение всего дня – с десяти 
утра и до пяти часов вечера 
взрослые обсуждали невыду-
манные проблемы, задавали 
самые разные интересующие 
их вопросы, «проигрывали» 
конкретные ситуации, обща-
лись друг с другом и делились 
опытом.

Мама двух сынишек Ека-
терина Лысенко пришла сюда 
вместе с мужем.

  - При воспитании малыша 
всегда возникает много во-
просов, а ответы на них найти 
не так-то просто, - говорит 
Екатерина. -  Например, как 
помочь и в то же время не ме-
шать ребёнку раскрыться? Это 
интересовало меня со времени 
беременности. Интернет пере-

полнен противоположными 
мнениями и взглядами на одну 
и ту же ситуацию, надеюсь, что 
сегодня специалисты смогут 
нам в этом помочь. Мне ка-
жется, подобные мероприятия 
помогают взглянуть на себя 
со стороны, ведь когда возни-
кают проблемы в воспитании 
ребёнка, причину надо искать 
не в нём, а прежде всего в себе. 
Взрослый проецирует на малы-
ша свои комплексы и страхи и 
получает «эффект зеркала». 
Поэтому неизвестно ещё, кто 
кого воспитывает. Мы с мужем 
считаем, что дети – это самое 
важное в жизни, поэтому нам не 
всё равно, какие мы родители. 

Форум был организован 
таким образом, что одновре-
менно на четырёх площадках 
врачи, логопеды, неонатоло-
ги, психологи, специалисты 
по раннему развитию детей, 
педагоги проводили тренин-
ги, мастер-классы, лекции, 
дискуссии и практические 
занятия для родителей детей 
различных возрастов и даже 
для тех мам и пап, кто ими 
только планирует стать. 

- Такую масштабную встре-

чу мы проводим впервые, - по-
ясняет организатор первого 
областного родительского 
форума Юлия Минакова. – 
Нам приятно, что она вызвала 
большой интерес у мам и пап 
всей Воронежской области. 
Прежде всего форум орга-
низован для неравнодушных 
родителей. Приглашённые 
специалисты помогли больше 
узнать о тонкостях детской 

психологии, о причинах и 
следствиях того или иного по-
ведения малыша, об эмоцио-
нальной и психологической 
стороне его жизни. На этой 
неделе откроется «Школа 
родителей», на занятия кото-
рой также приглашаются все 
желающие. Проводятся они 
абсолютно бесплатно в рам-
ках нового проекта «Молодые 
родители».

Искусство быть родителем
С места события | В Воронежском Доме молодёжи  
прошёл первый областной родительский форум

Имя в науке | Он явился основоположником научного почвоведения

елена ЯгодкИнА
Фото Михаила вязОвОгО

Не так давно мы писали о четырнад-
цатилетнем воронежском иконописце 
Валентине Голубеве, который стал 
призёром Международного конкурса 
детского творчества «Восемнадцатые 
Рождественские образовательные встре-
чи». А совсем недавно в Воронежской 
медицинской академии состоялось тор-
жественное открытие персональной вы-

ставки работ начинающего живописца. 
Рисовать Валя начал практически «с 

пелёнок». Когда ему было всего четыре 
года, мама, разглядев в нём задатки 
рисовальщика, разыскала хорошего 
педагога и отдала сына на обучение. 
В дальнейшем мальчик не переставал 
удивлять даже профессиональных ху-
дожников далеко не детским взглядом 
на жизнь в своих картинах.

И хотя пять лет назад Валентин Голу-
бев окончил детскую школу искусств, он 

по-прежнему посещает её занятия, дабы 
не терять профессиональные навыки. 

На открытии выставки в медакаде-
мии начинающий художник рассказал, 
что основная тематика его работ – дав-
но ушедшая в глубину веков благо-
честивая Русь. В его картинах можно 
встретить и монахов-старообрядцев, и 
древние храмы, и лики святых.

- Своими работами я хочу вызвать 
уважение и восхищение соотече-
ственников нашей богатой культурой, 

историей и верой, - говорит Валентин. 
- Я сам человек верующий и во всём 
полагаюсь на Бога. Какую бы картину 
ни собирался написать – будь то на-
тюрморт, пейзаж, иконописное изобра-
жение – всегда перед этим совершаю 
молитву. Россия сейчас возвращается к 
своим духовным ценностям, и поэтому 
в творчестве главное – искренность 
чувств. А призвание творческого чело-
века я вижу в том, чтобы не растерять 
то, что тебе дано свыше. 

…И ликов святых благодать
культура | В Воронежской медицинской академии им. н.н. Бурденко проходит выставка Валентина Голубева

Приём ведётся в первую неделю месяца во вторник  
и четверг с 14.00 до 18.00 по адресу: ул. Окружная, 3.
Телефоны общественной приёмной депутата Воронеж-
ской городской Думы Ольги Михайловны Терновых: 
221-82-13, 222-73-48.

Владимир ШеВЧенко,
профессор вгАУ

Центральное Черноземье и воро-
нежцы с именем В.В.Докучаева связы-
вают становление и развитие в регионе 
аграрного образовательного и научно-
исследовательского (Каменная Степь) 
центров. Сегодня это крупнейший в 
ЦЧО Воронежский аграрный универ-
ситет, построенный и возглавляемый 
(1913-1922гг.) ближайшим учеником, 
академиком-почвоведом К.Д.Глинкой; 
и научно-исследовательский институт 
сельского хозяйства им.В.В.Докучаева, 
созданный на базе опытной станции 
почвенной экспедицией.

В своих капитальных трудах «Рус-
ский чернозём» (1883), «Наши степи 
прежде и теперь» (1892), «К учению 
о зонах природы» (1899) учёный на 
основе материалов исследования 
чернозёмов европейской части Рос-
сии, выполненных по поручению 
Вольного экономического общества, 
обосновывает растительно-наземное 
происхождение чернозёмов под степ-
ной растительностью. Он впервые 
установил, что почва – самостоятель-
ное природное тело, производная раз-
личных факторов: климата, рельефа, 
растительного и животного мира, по-
род и временного фактора. И впервые 
же систематизировал почвы на основе 
строения морфологических профилей 

и географического распространения, 
предложил сравнительную оценку 
уровня их плодородия по природным 
свойствам, обосновал сравнительно-
географический метод их исследо-
вания, разработал мероприятия по 
преобразованию степей России, улуч-
шению их водного режима и созданию 
устойчивого к засухам степного земле-
делия, раскрыл генетическую сущность 
процессов почвообразования.

«Русский чернозём» В.В.Докучаева, 

несомненно, принадлежит к числу тех 
выдающихся научных работ, которыми 
были ознаменованы наиболее крупные 
достижения естествознания XIX века. 
Выход в свет этой книги заложил 
основы новой науки – генетического 
почвоведения. Он открыл новый мир 
особых природных тел – мир почв. 
Может показаться странным, что мы 
говорим об «открытии почв» после 
того, как человечество использовало 
их в практике земледелия в течение 
нескольких тысячелетий. И тем не ме-
нее это так. В.Вернадский так писал о 
роли вклада своего учителя в мировую 
науку: «Чернозём в истории почвове-
дения сыграл такую же роль, какую 
имели лягушка в истории физиологии, 
кальций в кристаллографии, бензол в 
органической химии».

Не пришлось испытать В.В.Доку-
чаеву славы и мирового признания 
при жизни: тяжёлый недуг рано вы-
рвал его из активной научной жизни. 
Это потом его идеи обретут всеобщую 
славу и мировое признание русской 
школы почвоведов благодаря огром-
ным усилиям ближайшего ученика 
Докучаева – К.Д.Глинки, первого 
президента Международного кон-
гресса почвоведов в США, первого 
академика-почвоведа, первого ректора 
Воронежского СХИ и заведующего 
кафедрой почвоведения.

Как личную трагедию переживал 
В.В.Докучаев участившиеся в конце 
XIX века засухи, неурожаи и голод в 
связи с повсеместной распашкой земель 
и нарушением природного равновесия. 
Он разрабатывает и реализует вместе 
со своими учениками уникальный про-
ект преобразования Каменной Степи 
(территория нынешнего Таловского 
района) в устойчивый и высокопро-
дуктивный агроландшафт на основе 
восстановления нарушенной структу-

ры её компонентов и функциональных 
связей. Живым памятником природы 
ныне красуется преображённая идея-
ми В.В.Докучаева Каменная Степь, 
удивляя нас высокой стабильностью 
урожаев выращиваемых культур. 

Исключительно актуально и со-
временно звучат сегодня мысли До-
кучаева о необходимости тщатель-
ного обоснования и правильного 
проведения орошения чернозёмов и 
других степных почв. Всё большее бес-
покойство почвоведов, агрохимиков 
и земледельцев вызывают процессы 
эрозии на полях и быстрая потеря 
гумуса. Уменьшение мощности черно-
зёмов – это снижение их плодородия. 
А ведь речь идёт о знаменитом рус-
ском чернозёме, который, по словам 
Докучаева, «составляет коренное, ни 
с чем не сравнимое богатство России» 
и который «дороже всякой нефти, вся-
кого каменного угля, дороже золотых 
и железных руд».

Ещё сравнительно недавно эти 
слова Докучаева воспринимались 
лишь как яркое, образное выражение. 
Сегодня же мы ясно видим, что вели-
кий учёный совсем не так был далёк от 
истины. Вопрос об охране земельных 
ресурсов и особенно об эффективном 
использовании таких плодородных 
почв, как чернозёмы, является одним 
из острейших в общей проблеме охра-
ны природных ресурсов.

Научная общественность России 
в связи с 165-летием В.В.Докучаева 
выступила с инициативой проведения 
Международной научно-практической 
конференции «Ресурсный потенциал 
почв – основа продовольственной и 
экологической безопасности России». 
Она пройдёт в начале марта в Санкт-
Петербурге и станет крупнейшим на-
учным событием.

В эти дни мировая общественность отмечает 165-летие со дня рожде-
ния великого русского учёного – профессора Василия Васильевича 
Докучаева. Его имя стоит в одном ряду с крупнейшими первооткры-
вателями в естествознании - Ч.Дарвиным, К.Линнеем, Ж.Ламарком, 
Г.Менделем, Н.Вавиловым. Его главная заслуга перед мировым со-
обществом состоит в том, что он основал фундаментальную науку – по-
чвоведение, раскрыл экологические функции почв. А его ближайший 
ученик В.Вернадский, впитав идеи Докучаева и Менделеева, создал 
впоследствии целостное учение о биосфере и ноосфере.

В.В.Докучаев.

Валентин Голубев и одна из его работ.

Специальность – 
творческая 
День специалиста – акция, 
проведённая Воронеж-
ской библиотекой искусств 
совместно с Центром раз-
вития образования для 
школьных учителей изо-
бразительного искусства.

Сотрудники библиотеки 
развернули большую вы-
ставку учебно-методической, 
энциклопедической литера-
туры. Десятки имен вели-
ких художников, множество 
направлений живописи и 
декоративно-прикладного 
искусства, художественных 
промыслов и ремёсел были 
представлены на этой экс-
позиции. Центр духовного 
возрождения Черноземного 
края выставил литературу 
местных издательств. 

Программа дня включала 
обзор периодики и мульти-
медийных изданий для при-
глашенных специалистов, 
встречи с воронежским ху-
дожником В.Донским, масте-
ром прикладного искусства 
Н.Тепляковой, представите-
лем Детской художественной 
школы И.Чикиной. Собрав-
шиеся поделились своим 
опытом работы с юными 
талантами. 

Василий ЧЕРНОусОВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
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ответы на сканворд  
(26 февраля) ОАО «Домостроительный комбинат» 

проводит 4 марта 2011 года

заселение жилого дома,
расположенного по адресу:

ул. Курчатова, 32а (поз.1) – 4 секции.

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: 
(473) 263-78-19, 263-58-76, с 8.30 до 17.30.

ре
кл

ам
а

реклама

из Воронежа до москвы можно до-
браться дневным скорым поездом №45 
Воронеж-москва, который курсирует 
уже более восьми месяцев. за это вре-
мя его услугами воспользовались более 
100 тыс. пассажиров.

С вокзала Воронеж-1 поезд отправляется 
по средам, четвергам, пятницам, субботам и 
воскресеньям в 7 час. 12 мин. и прибывает на 
Казанский вокзал столицы в 15 час. 10 мин.

Время в пути – 7 час. 58 мин.
Из Москвы поезд отправляется с Казанского 

вокзала по вторникам, средам, четвергам, пятницам и субботам в 12 час. 50 мин. и прибывает на станцию Воронеж-1 в 
20 час. 48 мин.

Поезд следует через Грязи-Воронежские, Мичуринск-Воронежский и Рязань.
В составе поезда купейные и межобластные вагоны.
Для улучшения качества обслуживания пассажиров с 18 марта 2011г. планируется включение вагона-ресторана.
Стоимость проезда без комиссионных и страховых сборов:
в купейном вагоне – 1580 руб. – нижняя полка, 840 руб. – верхняя;
в межобластном вагоне с местами для сидения – 400 руб.

Реклама.
Цена – на момент публикации.

Быстро и комфортно

открытое акционерное общество производственно-коммерческая фирма 

«Воронежский керамический завод»  
сообщает о проведении 24 марта 2011 г. в 12 часов 00 минут 

вНеОчереДНОгО ОбщегО СОбрАНия 
АКциОНерОв ОбщеСтвА 

в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятии решения по вопросам, поставленным для голосования без предварительного 
направления бюллетеней для голосования до проведения общего собрания акционеров 

(протокол ОаО ПкФ «Воронежский керамический завод» от 25 февраля 2011 г.) 

Повестка дня общего собрания акционеров:
Одобрение крупной сделки, а именно: заключение договоров поручительства между Обществом и Банком 

ВТБ (ОаО) №ДП4-730000/2007/00057 для обеспечения исполнения обязательств ОаО «Владимировский 
карьер тугоплавких глин» перед Банком ВТБ (ОаО) по кредитному соглашению № кС-730000/2007/00057 
от 20.06.2007, №1099-ДП6 для обеспечения исполнения обязательств ОаО  «Владимировский карьер 
тугоплавких глин» перед Банком ВТБ (ОаО) по кредитному соглашению № 1099 от 09.10.2006, №ДП3-
730000/2007/00167 для обеспечения исполнения обязательств ОаО «Стройфарфор» перед Банком ВТБ 
(ОаО) по кредитному соглашению № кС-730000/2007/00167 от 17.12.2007. 

место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. конструкторов, 31, клуб завода.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в форме 

собрания, – 11 час. 00 мин.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, – 08.06.2010.
С информацией, предоставляемой акционерам при подготовке к общему собранию акционеров, можно 

ознакомиться с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, ул. конструк-
торов, 31, помещение юридического отдела. Тел. 263-52-04.

Магистральный газопровод – 
зона повышенной опасности
По территории г.Воронеж и Воронежской области проложены и эксплуатируются магистраль-

ные газопроводы, газопроводы-отводы, кабельные линии технологической связи и газораспредели-
тельные станции, которые обеспечивают природным газом населенные пункты и промышленные 
предприятия г.Воронеж и области.

Магистральный газопровод является зоной повышенной опасности, поэтому колхозам и 
другим агроструктурам, промышленным предприятиям и строительным организациям, всему на-
селению  необходимо строго соблюдать «Правила охраны магистральных трубопроводов».

В них, в частности, отмечается, что для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов устанавливаются охранные зоны, являю-
щиеся участками земли, ограниченные условными линиями, проходящими в 50 метрах от оси 
газопровода с каждой стороны.

Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах газопроводов производятся зем-
лепользователями с предварительным уведомлением Воронежского управления магистральных 
газопроводов о начале посевной и уборочной страды  (факс 8-(47372)-2-19-35).

В охранных зонах газопроводов запрещается производить всякого рода действия, могущие 
нарушить нормальную эксплуатацию газопроводов, либо привести к их повреждению и в част-
ности:

* возводить любые постройки и сооружения;
* высаживать деревья и кустарники, складировать корма, удобрения и материалы, содер-

жать скот;
* сооружать проезды, дороги через трассы газопроводов, устраивать стоянки автомобильного 

транспорта, размещать коллективные сады и огороды;
* сооружать оросительные системы;
* производить строительные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта;
* производить геодезические и другие работы, связанные с устройством скважин, шур-

фов;
* перемещать и производить засыпку и поломку  опознавательных знаков;
* разрушать земляные сооружения и устройства, предохраняющие газопроводы от раз-

рушений;
* устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кислот и щелочей, солей;
* открывать люки и двери установленных на газопроводах сооружений, открывать и за-

крывать краны и задвижки;
* производить дноуглубительные и землечерпательные работы;
* разводить огонь и размещать какие-либо источники огня.

Все сельскохозяйственные работы в охранных зонах газопроводов должны выполнятся при 
минимальном привлечении людей.

Запрещается возведение плотин на логах и реках, если накопление воды приведет к затопле-
нию газопровода.

В случаях обнаружения работниками сторонних организаций, предприятий, а также отдель-
ными гражданами  повреждения газопроводов, а также утечки газа в местах их расположения, 
администрация Воронежского управления магистральных газопроводов просит срочно сообщить 
по телефону: г.Семилуки   8-(47372)-2-19-61,  г.Воронеж   8-(473)-276-07-33.

 В районе, где обнаружена утечка газа, во избежание взрыва, который может привести к значи-
тельным разрушениям, пожарам, а также несчастным случаям, запрещается курить, производить 
какие-либо работы. Люди, животные, а также автотракторная техника должны быть удалены на 
расстояние не менее 300 метров от газопровода.

Все проекты на возведение зданий и сооружений в пределах зоны минимально-допустимых 
расстояний, указанной в таблице №4 СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопроводы», подле-
жат обязательному согласованию с Воронежским УМГ по адресу: 396902, Воронежская область,  
г. Семилуки, ул. Курская, 111. 

Административные и физические лица, нарушившие «Правила охраны магистральных тру-
бопроводов» и «Правила охраны линий и сооружений связи», привлекаются к ответственности 
согласно действующему законодательству.

Воронежское управление магистральных газопроводов.

ПРОИСшеСтВИя
Доигрались

Сотрудникам УВД по Бори-
соглебскому городскому округу 
удалось за один день прекратить 
деятельность сразу четырёх раз-
влекательных заведений, где с 
использованием так называемого 
«лотерейного оборудования» про-
водилась стимулирующая лотерея. 
Похоже, хозяева игорных клубов в 
своё время не ознакомились с по-
правками к закону о лотереях, кото-
рые вступили в силу с 1 января 2011 
года. Теперь при проведении любой 
лотереи запрещается использова-
ние механического оборудования. 
Как известно, незнание закона не 
освобождает от ответственности.  
Оперативники изъяли игровые 
автоматы, а деятельность развле-
кательных заведений приостано-
вили.

Под колёсами  
милицейского «Уазика»

В Воронеже милицейский 
«Уазик» насмерть сбил пожилую 
женщину. Трагедия произошла на 
бульваре Пионеров. По предвари-
тельной версии, пожилая женщина 
переходила улицу в неположенном 
месте и не заметила приближаю-
щийся милицейский автомобиль. 
«Уазик» протащил её несколько 
метров. От удара женщина полу-
чила многочисленные травмы и 
спустя час скончалась в больнице. 
Как рассказали в Следственном 
отделе по Советскому району Во-
ронежа СУ СК РФ, в настоящее 
время проводится следствие и 
решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Скончались двое
В Воронеже в больнице сконча-

лись двое пострадавших от взрыва 
в гаражном кооперативе. За жизнь 
55-летнего Юрия Бахтина и 24-
летнего Артёма Дорохина врачи 
боролись почти неделю. У обоих 
были сильные ожоги: у Бахтина 
обгорело 70 процентов тела, у До-
рохина – 90 процентов. Врачи не 
решались делать операции, пока 
больные находились в шоковом 
состоянии. Состояние остальных 
госпитализированных оценивают 
как среднетяжёлое.

валерий КАЗАНОв,  
татьяна ПетреНКО.

По горизонтали: 7. Персонаж оперы «Мазепа». 8. Руководитель хора в 
древнегреческой трагедии. 11. Пряность. 12. Поэт, друг Герцена. 13. Рос-
сийский адмирал, флотоводец. 14. Страны, прилегающие к восточной части 
Средиземного моря. 16. тропический фрукт. 18. транзистор. 20. Футляр для 
пистолета. 21. Упрощённое название  гимнастической перекладины. 22. Ис-
кусство гримирования. 24. Обезьяна. 26. Человек, лишённый дара речи. 28. 
Рыба. 31. Венгерский писатель. 33. Столица азиатского государства. 34. Автор 
письма, скрывший своё имя. 35. Музыкант духового оркестра. 36. Внутренняя 
часть ноги всадника. 37. Коэффициент отражения света от поверхности.

По вертикали: 1. Польский танец. 2. Домашняя птица. 3. Придирчивый 
учитель, наставник. 4. Домашнее животное. 5. Древнегреческий щипковый 
музыкальный инструмент. 6. Мелководный участок реки. 9. Пустыня в Африке. 
10. Плотная шерстяная ткань. 15. Писатель, автор «Лолиты». 17. Боевое ору-
жие в восточных единоборствах. 18. Город в Болгарии. 19. Один из Арабских 
Эмиратов. 23. Роль Высоцкого в фильме «Место встречи изменить нельзя». 24. 
Член религиозной секты. 25. Папка для полетных карт у лётчика. 27. Жидкая 
невкусная похлёбка. 29. Одежда древнего римлянина. 30. Астана до 1998 года. 
31. Гостиница для автомобилистов. 32. Садовая грядка с цветами.

Составил Владимир Кирин.

ответы на кроссворд (22 февраля)
По горизонтали: 5. Иллюзионист. 8. Капкан. 9. Портал. 10. Перун. 15. 

Перина. 17. Регата. 18. Филенка.  19. Пони. 20. Брак. 22. Нагайка. 24. Булава. 
25. Ракита. 29. Комар. 31. Сигнал. 32. Компот. 33. Калькулятор. 

По вертикали: 1. Алтай. 2. Азалея. 3. Корпус. 4. Остов. 6. Пастер. 7. 
Карета. 11. Лимонад. 12. Рафинад. 13. Грабарь. 14. Огранка. 16. Севан. 21. 
Куприн. 23. Статор. 26. Полька. 27. Кабель. 28. Канал. 30. Порох.

ЛУННый ПОСЕВНОй  
КАЛЕНДАРь 

Культура Март Апрель Май Июнь Июль Август Сентябрь Октябрь

Перец, баклажан 6,7        
Томат 6,7 4       
Физалис овощной 6,7 4       
Огурцы 6,7 4 9,10 5,6,14,15     
Тыква, кабачок, патиссон 6,7 4 9,10 5,6,14,15     
Горох, бобы 6,7 4 9,10      
Фасоль  4,12,13 9,10 5,6,14,15     
Зерновые злаки  4,12,13 9,10   7,8,9 4,5  
Салат 13,14 10,11 7,8,15 3,4,12,13 9,10 5,6   
Укроп 13,14 10,11 7,8,15 3,4,12,13 9,10 5,6   
Капуста 13,14 10,11 7,8,15      
Лук на перо 13,14 10,11 7,8,15 3,4,12,13 9,10 5,6 1,2,3  
Базилик  10,11 7,8,15 3,4,12,13     
Петр., сельдерей листовой 13,14 10,11 7,8     8,9
Лук-порей 13,14 10,11 7,8      
Цветная капуста, брокколи 11,12 7,8,9,16 4,5,6,13,14 10,11     
Цветы 11,12 7,8,9,16 4,5,6,13,14 10,11     
Морковь 26,27 22,23 20,21,29-31     13,14,22,23
Свёкла 26,27 22,23 20,21,29-31      
Петрушка на корень 26,27 22,23 20,21,29-31     13,14,22,23
Сельдерей корневой 26,27 22,23 20,21,29-31     13,14,22,23
Брюква, репа  22,23 20,21,29-31      
Редис 26,27 22,23 20,21,29-31   19,20,21   
Редька летняя, дайкон 26,27 22,23 20,21,29-31 26,27     
Редька зимняя   20,21,29-31 26,27     
Лук на репку 26,27 22,23 20,21,29-31      
Чеснок яровой 26,27 22,23 20,21      
Чеснок озимый       15-17 13,14,22,23
Картофель яровизация 26,27 22,23       
Картофель посадка  22,23 20,21,29-31      
Земляника  10,11 7,8,15   5,6 1-3  
Малина  10,11 7,8,15   5,6 1-3  
Запрещённые для посева дни 4, 19 3, 18 3, 17 2, 16 1, 15, 30 13, 29 12, 27 12, 26

Обозначены наиболее благоприятные даты для посева, замачивания семян, посадки луковиц и клубней для различных регионов России.

P.S. Обозначенные даты в лунных посевных календарях носят рекомендательный характер. 

на 2011 год для овощных культур
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